

川岡東学校だより



夏休み号

Kawaokahigashi elementary school letter

令和7年7月18日発行

京都市立川岡東小学校

校長 岡本 雅文

TEL392-8820

FAX392-8827

1学期が終了します。自ら律し、安心、安全な充実した38日間を！



暑い中ではありました、また、天気が急変するような日もありましたが、個人懇談会に来校いただき、ありがとうございました。それと共有させていただいたり、確認させていただいたりした内容等、しっかりと受け止め、2学期からの生活に生かしていきたいと思います。

○七夕の願い事から

さて、HPでも少し話題としましたが、今年は、令和7年7月7日、「777」の七夕の日となりました。暑い日でしたが、天気は良かったので、子どもと一緒に少し夜空を眺められたご家庭もあったようです。なかなか都会では、星がきれいに眺めることはできにくいですが、時には、子どもと一緒に、落ち着いて、しっかりと何かを共有されるのもいいかもしれませんね。しっとりとした人ととの時間がつくれるかもしれません。

学年によっては、短冊をつくったり、願い事を書きあらわしたりしていました。懇談会の際に、確認された方也有ったかもしれません。子どもの願いごとには、身近な願い事から物欲希望、習いごとの成長、将来の夢と様々です。4~5年前は、コロナが早くおわりますように…という内容がたくさんありました。今年度は、幅広く願い事が書かれているところを見ると、子どもにとって社会は安定しているのかもしれません。中には、「みんなが健康ですごせますように」「みんなにしあわせがおとずれますように」「家族が元気でけんこうでいられますように」「みんなが楽しくすごせますように」…など、家族や社会への希望を表現しているものもありました。うれしい内容、感心する内容、そんなこと思っているのかと、発見できる内容、クスっと微笑ましい内容いろいろですが、そのいろいろな願い事が表現できる世の中であることが幸せなのかもしれません。「あんぱん」のような戦前の世界なら、これだけ多様な表現はできなかつたでしょうし、すこし前のコロナ時代は、ほぼコロナ一色でした。それが自由に自分の思いを表現できる社会、様々な表現を受け入れられる社会、それが認められる社会であり続けるとともに、互いの思いや考えが尊重され続けるような社会を大切にしていきたい、と思うところです。

○夏休みの過ごし方に関わって

今日で1学期が終了です。子どももわれわれも気分が少しかわります。どこか一区切り、という感じがして、無事に終えられることに、ホッとします。子どもは、「夏休みだー！」「楽しみだー！」とうきうきです。明日から38日間、しばらく学校が静かになり、雰囲気が大きく変わることになりますが、夏休みは、休息期間だけではありません。1学期の学びを2学期につなげる大切なつなぎの時間もある、という意識を大切にしてほしいと思います。

・自ら律する力を高めていく

- 自らしっかりと判断して、行動し、安全に、安心な生活の仕方を実践する
- 1学期まで学んできた学習を計画立ててふりかえる
- 規則正しい生活を継続して、健康にすごす

・日頃取り組みにくい学習に挑戦する

- 場所や時間に制約がありません。何かを調べたり、継続して観察したり、公共交通機関を利用して、目的地に向かったり、習い事を集中的に取り組んだり…

・めあてや計画を適宜ふりかえり、有意義な時間や充実した時間を積み上げていく

夏休みの過ごし方で、2学期のスタートも変わってくるかと思います。1学期の生活や学習をうまく夏休みにつなげ、2学期をよりよく意欲的にスタートできればうれしいところです。

○1学期の感謝とお礼

新年度がスタートし、新しいクラスや教職員、新たな学年、その環境の変化に少し苦しむ子どももいました。様々な出来事の中で、学校と連携いただき、子どもが前向きに学校生活を送れるようにと、協力、支援いただきました。新年度の生活、1学期の生活をしっかりと過ごすことができたことは、保護者の方々をはじめPTAや地域の方々の見守りや協力のおかげと感謝しています。ありがとうございました。38日後、子どもたちとの再会を楽しみして、この夏季休業の期間を利用して、学校も2学期への準備をしておきたいと思います。くれぐれも体調面にはご留意ください。

熱中症予防と対策



令和7年度

7月行事予定

京都市立川岡東小学校

| 日 | 曜日 | 学校・地域行事 | 部活 |
|----|----|---|-------------------|
| 18 | 金 | 1学期終業式（児童集会を含む）大掃除・給食終了 5時間授業 14:30完全下校 | |
| 19 | 土 | | |
| 20 | 日 | 参議院議員選挙 | |
| 21 | 月 | 海の日 | |
| 22 | 火 | 夏季休業開始 サマースクール 9:00~10:30 | 卓球 10:45~11:30 |
| 23 | 水 | サマースクール 9:00~10:30 図書館開館日 10:00~11:30 京キッズ会議 | 卓球 10:45~11:30 |
| 24 | 木 | | |
| 25 | 金 | | |
| 26 | 土 | ナイトゲーム（少年補導） | |
| 27 | 日 | | |
| 28 | 月 | 全市水泳記録会（京都アクアリーナ） | 卓球 9:00~10:30 |
| 29 | 火 | 全市卓球交流会（島津アリーナ京都） | |
| 30 | 水 | | |
| 31 | 木 | | |

8月行事予定

| | | | |
|---|---|--------------------|--|
| 1 | 金 | 小中合同リーダー研修会（桂川中学校） | |
| 2 | 土 | | |
| 3 | 日 | | |
| 4 | 月 | | |
| 5 | 火 | | |

6日(水)～17日(日) 学校閉鎖日

※ 12日(火) 口座振替日

| | | | |
|----|---|---|--|
| 18 | 月 | | |
| 19 | 火 | | |
| 20 | 水 | 図書館開館日 10:00~11:30 | |
| 21 | 木 | | |
| 22 | 金 | | |
| 23 | 土 | クリーンキャンペーン（少年補導 牛ヶ瀬公園） | |
| 24 | 日 | | |
| 25 | 月 | | |
| 26 | 火 | 2学期始業式 4時間授業 給食開始 完全下校 | |
| 27 | 水 | 5時間授業（1年生4時間授業） いきいき生活チェック週間開始（9月2日まで） | |
| 28 | 木 | 5時間授業 5・6年ジョイントプログラム（算数） | |
| 29 | 金 | 通常校時 5・6年ジョイントプログラム（国語） 4年生モノづくりの殿堂 | |
| 30 | 土 | | |
| 31 | 日 | | |

7月の学校の様子



4年生 ラグビー教室



島津製作所のラグビーチームが来校されて、子どもたちにラグビーの楽しさを教えていただきました。たくさんの笑顔と歓声があがって、楽しく活動していました。サインもいただきました。よかったです。



第1回漢字名人大会が開かれました。この日に向けて、日ごろの漢字の学習には力をいれてきた子どもたちも多かったようです。それぞれが目標を持って挑むことができ、皆真剣な表情でした。

第3回にこにこタイム



7月9日に第3回にこにこタイムが行われました。暑さのため、室内のみの遊びとしましたが、皆が仲良く笑顔で活動できていたと思います。高学年の下級生への配慮がますます素敵になってきています。

かわひがクイズラリー



7月の休み時間に、かわひがクイズラリーが行われました。たてわりのグループでポイントごとにクイズを答えながら学校をまわっていました。高学年が中心となりグループを引っ張ってくれました。

3年生 畑でとうもろこし収穫



地域の方の協力を得て、5月に植えたトウモロコシの苗が、すくすくと成長し、ついに収穫時期となりました。子どもたちは、たくさん収穫でき、大喜びでした。収穫したとうもろこしは甘くておいしかったそうです。



1・2年生 植物の成長



1年生はアサガオを育てています。朝には美しく紫色や桃色などのアサガオの花が咲いています。2年生はミニトマトです。真っ赤になったミニトマトをうれしそうに収穫していました。成長を楽しみにしながら、毎朝水をやっていた成果です。日光をいっぱい浴びて立派に成長しました。

夏休みも頑張ります！

それぞれの分野で活躍します

京キッズ会議

7月23日(水) (リモート開催)

京都市の小学校の中で、選ばれた40校の学校を代表する子どもたちが、オンライン会議で集まり交流します。本校も6名の児童会の代表児童が本校の取組を発表します。他校の取組の発表を聞くことで、今後の児童会活動に役立てていきます。また、「SMILE PROJECT」をテーマに、各校が笑顔でよりよく活動できることをめざして話し合いをしていきます。40校の仲間とのあらたなつながりができるのもたのしみです。

全市卓球交流会

7月29日(火) 島津アリーナ



部活動卓球部の児童が全市交流会に出場します。島津アリーナという大きな体育館で試合をします。出場したい、試合に出たい、という強い気持ちを持っている子たちが多いようです。22日・23日・28日は試合に向けて、学校で試合を想定した最終調整に入ります。勝負にこだわって、練習の成果をしっかりと發揮し、気持ちのよい大会にしていってほしいと思います。

水泳記録会

7月28日(月) アクアリーナ(西京極)

全市水泳記録会が行われます。この大会は全市の6年生が集まり、泳力を競います。本校からも6名の児童が出場することになりました。学校での水泳学習をいかして、50mプールで自分の力を発揮してくれることでしょう。



小中合同リーダー研修会

8月1日(金) 桂川中学校

桂川中学校ブロックの小学校(児童会)の子どもたちと桂川中学校生徒会の先輩たちとでディスカッションを交えた交流を行います。本校からは5・6年生7人が参加します。4校(桂川中・川岡小・桂東小・川岡東小)の代表児童生徒でよりよい学校づくりにむけて話ができるることを楽しみにしています。



【お知らせ】9月9日(火) 授業参観・講演会(5校時…授業参観 6校時…講演会)

2学期早々ですが、人権にかかる授業参観・講演会を行います。詳しくは、先日配布したお便りやすぐーる等をご確認ください。人権の視点での学習の様子を見ていただき、その後、体育館では、講演者として中山まさとも氏をお招きして、人権にかかる社会の問題について楽しく、真剣に、笑いながらも、まじめに、考え合う時間にしたいと思っています。是非ご予定いただき、共に自らを見つめる時間にしていきましょう。

夏休みを過ごすにあたってのお願い

この地域に住む全ての人が安心安全にすごせるように、その一人として生活をしていってほしいと、各学年で指導しています。

長期休業になると、毎年(減ってはきましたが)、横着な行動や態度が見受けられたり、報告がありました。時には、危険だと思われる行動の報告もあります。1学期は問題なく過ごせていたのに、夏休みには、注意をしなければならないことが起こります。学校のルールや社会の規則は、1学期も夏休みも同じです。また、スマホによるトラブルを聞くことが増えてきました。特に、学年が上がるほど所持率も高くなります。その上、身なりや容姿などを意識する時期もあります。安心安全な生活となりますように、各ご家庭で子どもの様子をこまめに見ていただくなどして、気持ちのよい夏休みとなりますようどうぞよろしくお願いします。すべての子どもや地域の方々が、安心安全で気持ちのよい日々が創り出せますよう、互いに声をかけあいながら生活を送ることができればと思います。

8月26日(火) 2学期始業式に明るく元気な声を待っています。